



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su pesar por el fallecimiento del Escritor y Periodista Uruguayo, Eduardo Galeano, quien murió en Montevideo (Uruguay), su ciudad natal, a los 74 años.

ALICIA V. MARCH
Diputada
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



"...De los pobres sabemos todo: en qué no trabajan, qué no comen, cuánto no pesan, cuánto no miden, qué no tienen, qué no piensan, qué no votan, qué no creen.... Solo nos falta saber por qué los pobres son pobres... ¿Será porque su desnudez nos viste y su hambre nos da de comer?..."

Eduardo Galeano

FUNDAMENTOS:

De público conocimiento, es la pérdida del escritor Eduardo Galeano, en él conviven el periodismo, el ensayo y la narrativa, siendo ante todo un cronista de su tiempo, certero y valiente, que ha retratado con agudeza la sociedad contemporánea, penetrando en sus lacras y en sus fantasmas cotidianos.

Se inició en el periodismo a los catorce años, en el semanario socialista El Sol, en el que publicaba dibujos y caricaturas políticas que firmaba como "Gius". Posteriormente fue jefe de redacción del semanario Marcha y director del diario Época. En 1973 se exilió en Argentina, donde fundó la revista Crisis, y en 1976 continuó su exilio en España. Regresó a Uruguay en 1985, cuando Julio María Sanguinetti asumió la presidencia del país por medio de elecciones democráticas. Posteriormente fundó y dirigió su propia editorial (El Chanchito), publicando a la vez una columna semanal en el diario mexicano La Jornada

Entre sus numerosas obras destacan "Memoria del fuego", "Los días siguientes", "Guatemala, país ocupado", "Su majestad el fútbol", "El fútbol a sol y sombra", "Crónicas latinoamericanas", "La contraseña", "Úselo y tírelo", "Patatas arriba. La escuela del mundo al revés" y la universalmente reconocida "Las venas abiertas de América Latina".

Sus obras fueron traducidas a más de 20 idiomas en todo el mundo y son referencia para entender y contextualizar la realidad social y política de América Latina. Ganó varios premios, entre ellos el "Casa de las Américas".

Por considerar a Galeano uno de los escritores más destacados del continente, por retratar en sus obras las realidades sociales y políticas de América Latina, solicito a los señores legisladores que acompañen la presente iniciativa.

ALICIA V. MARCHI
Diputada

Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.